

279

P  NP  DM07227

Projet de parc éolien de Saint-Valentin

6211-24-047

### Mémoire pour l'implantation d'un parc Éolien à St-Valentin

Merci de bien vouloir prendre en considération mon mémoire qui vise à démontrer mon désaccord face au projet d'un parc éolien à St-Valentin pour différentes raisons.

La première raison étant que je considère que le conseil municipal n'a pas fait son travail jusqu'au bout en tant que supposé représentant de la population. Selon moi un conseil se veut accorder la confiance de la population pour prendre des décisions éclairées et ce en allant valider auprès de ses citoyens leurs échanges leur décisions (après s'être concerté, être aller chercher de l'informations pertinentes et être en mesure de mettre les gens en confiance). Ils sont censé se réunir afin de trouver les meilleurs moyens d'aller chercher le poids de leur citoyens pour ainsi créer un lien de confiance dans leur municipalité. Malheureusement ce n'est pas du tout dans ce sens que nos élus on choisit de fournir leurs efforts. Il on plutôt tendance à se plaindre et a répéter lors des assembler que les gens ne se déplacent pas pour venir s'informer. Ils disent aussi que voulez vous qu'on fasse de plus. C'est plutôt facile de mettre le blâme sur le dos des citoyens lorsque leur mandat est de prendre de bonnes décisions. Comment prendre de bonnes décisions lorsqu'on ne cherche pas a connaître l'opinion des gens et qu'on ne cherche pas de moyens des faire sortir de leur chez-soi pour une bonne cause. C'est ce que je considère louche. Un projet d'une tel ampleur mérite qu'on se donne la peine de faire quelques effort surtout lorsque c'est notre mandat, ne serait-ce que pour avoir l'appui de nos citoyens. Je ne comprends pas qu'ils puissent sentir qu'ils ont bien informé la population et que nous comme citoyen considérons que les communiqués et moyen d'avoir l'avis de la population ont été insuffisants pour ne pas dire inexistant. Aurait-il été tellement difficile de faire parvenir des sondages visant à avoir le poids de chacun et du même coup inviter la population en masse a venir donner leur avis par la suite et ce pas à la dernière minute (genre la veille). Ce n'est pas ce que je considère efficace et rassembleur. De plus leur attitude se veut plutôt incandescente en nous fessant parvenir un communiquer nous informant que suite à la première partie des audiences du Baré, les 8, 9, 10 et 11 mars dernier, le conseil municipale tient à informer les citoyens qu'il est toujours favorable au développement éolien sur son territoire. JH considère ce paragraphe comme étant inutile et inadéquat. Sa se veut plutôt provocateur ce que je considère vraiment déplacé.

Ma deuxième raison est mon inquiétude face à la santé. Je sais très bien que les études ne sont pas scientifiques mais je considère par contre que les témoignages de gens qui vivent présentement près d'éolienne ne sont pas à négliger. C'est gens ne s'amuserais guerre à inventer des maux dans le but d'empêcher un projet vert. Ce que je considère triste c'est qu'un petit nombre de personnes pourrait subir les incon vénients des éoliennes mais puisqu'ils sont peu nombreux ils devront endurer leurs symptômes si cela se produit car ils n'auront certes aucun recours vu leur petit nombre. Est-ce normal que dans une société dite évoluer comme la notre nous continuions à penser qu'a nos intérêts en ne se souciant peu de ceux des autres. Ils seront obligés d'endurer ou bien de déménager. Je ne suis pas contre un tel projet mais je considère qu'il serait beaucoup plus prudent et respectueux de l'implanter là ou il n'y a pas d'habitant tout près.

Je tiens aussi à appuyer tous les gens qui on travailler fort pour défendre le patrimoine. St-Valentin étant un petit village rustique et chaleureux je ne crois pas que plusieurs pilonne de métal puissent se fondre dans le paysage sans venir détruire cette ambiance champêtre.

Pour conclure je tiens à dire que si les choses aurait été faite dès le début de la bonne façon dans le respect, la collaboration, le bon vouloir et la transparence je n'aurais peut-être pas la même vision de tous ça aujourd'hui. Je suis quelqu'un de simple, honnête, à l'écoute et proche des gens et je respecte les décisions et les choix de tous dans la mesure où je considère que sa à été réfléchi, pensée décortiqué, évaluer et valider. Malheureusement se n'est pas ce qui s'est passé et je ne peux pas concevoir qu'on puisse aller de l'avant dans un projet d'une telle ampleur en ayant cela en tête.

Bonne réflexion à tous !!!

*Milanie Hebert.*

*Stéphane Boudrias*

*Résident de St-Valentin depuis 2002.*

*Pompier pour St-Paul depuis 2002 -*

2